



COLEGIO DOMINGO EYZAGUIRRE
SAN BERNARDO / EL BOSQUE
ASIGNATURA: Lenguaje y comunicación
PROFESOR (a): Paola Vásquez Salas

Guía Pedagógica N°3 **(Evaluación formativa)**

Nombre:	Curso: Sexto C
Fecha inicio: 31-03-2020	Fecha Presentación:

Descripción Curricular de la Evaluación

Unidad	UNIDAD 1
Objetivo	Leer y comprender leyenda
Habilidades a evaluar	Escribir-comprender-aplicar
Contenido	Texto narrativo (leyenda)

Lee el siguiente texto.

La Pincoya

Un grupo de pescadores chilotes iba caminado por la playa solitaria. Estaban tristes, porque hacía varios días que la pesca era escasa. Tan escasa que no rendía lo suficiente para alimentar a sus familias. Se preocupaban angustiados qué pasaría si la situación continuaba igual.

Cansados, se tendieron en la arena, y para consolarse comenzaron a contar leyendas, de las que abundan en Chiloé. Uno de ellos recordó entonces de la leyenda de la Pincoya, que alguna vez oyó contar a su abuelo.

Según la leyenda, la Pincoya es una mujer muy hermosa que vive en el fondo del mar. Ella fecunda a los peces, a los moluscos y a los crustáceos, y de ella depende que estos abunden o escaseen. Y cuando la pesca es poca, no es porque la Pincoya no quiere que los pescadores hagan su trabajo; lo que ocurre es que no le gusta que la gente pesque o marisque mucho en el mismo sitio. Entonces, se aleja y esa playa queda estéril, así se lleva esa abundancia a otro lugar que la necesite. La Pincoya es alegre y para que ella ayude, la gente tiene que estar feliz; por eso, en muchas playas los pescadores van a hacer sus labores contentos, con amigos y amigas buenos para reír.

Escuchando la historia, los pescadores no se dieron cuenta de que se les había

pasado la hora y ya era casi media noche. El resplandor de la luna llena brillaba sobre el mar. Cuando se levantaron para marchar, vieron de pronto, entre las olas, iba surgiendo una mujer bellísima, ataviada con un traje hecho de algas. Con grandes movimientos comenzó a bailar, en sus manos llevaba varias conchas, las que iban depositándose sobre la arena. Y su danza miraba hacia el mar ¡siempre hacia el mar!

Mudos de asombro, los pescadores no se movieron, hasta que, sin dejar de bailar ni de mirar hacia el mar, la aparición volvió a sumergirse en el agua.

El grupo de pescadores se dio cuenta de que la mujer que bailaba era la Pincoya. Alguien señaló entonces que cuando la Pincoya baila mirando hacia el mar y deja las conchas en la arena, es que dará abundancia a esas playas; pero si baila mirando hacia los cerros y no trae conchas en sus manos, los peses y los mariscos empezaran a escasear y se acabaran por largo, largo tiempo.

Entonces, todos se abrazaron por lo que había ocurrido.

Riendo alegremente, los pescadores corrieron a sus casas. A la mañana siguiente, hombres, mujeres y niños salieron de madrugada a mariscar, y tanto peces como mariscos aparecían haberse multiplicado.

I. **Responde las preguntas de acuerdo a la lectura “La Pincoya”.**
Recuerda que cada respuesta debe estar escrita de manera completa y con letra clara.

1. ¿Qué tipo de texto es el que leíste y a que género pertenece?

2. Según el texto, ¿Qué hace **La Pincoya** con los peses, moluscos y crustáceos?

3. ¿De qué estaba hecho el traje de **La Pincoya**?

4. En el cuarto párrafo, ¿qué significa la palabra **“ataviada”**?

5. ¿Cuáles son los **hechos reales** de la leyenda **La Pincoya**?

6. ¿Cuáles son los **hechos ficticios** de la leyenda **La Pincoya**?

7. ¿Qué **elementos** componen una leyenda?

8. Describe física y psicológica a **La Pincoya**

Físicamente: _____

Psicológicamente: _____
